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20 ANOS
DE HISTÓRIAS
E NOTÍCIASS

Serasa prorroga ação para
renegociação de dívidas

O Serasa prorroga o programa “Limpa Nome” até
a próxima sexta-feira (20), oferecendo descontos
de até 99% para renegociar dívidas. A iniciativa
abrange diversas pendências, como cartões de cré-
dito e financiamentos, com condições facilitadas.

A prorrogação reflete a alta demanda devido a dificul-
dades financeiras enfrentadas por muitos brasileiros.
Especialistas recomendam priorizar dívidas com al-
tos juros e revisar o orçamento familiar antes de nego-
ciar.PÁGINA 3

A cidade de Janaúba recebe no domingo (22), na
Igreja Nossa Senhora Aparecida, a Cantata de Na-
tal com o Grupo Lírico Bezzi. O evento reunirá mais
de 30 vozes, em um repertório de canções natalinas
clássicas, populares e eruditas. PÁGINA 5

Cantata em
Janaúba

Nosdias20e21 dedezembro,MontesClaros eSão
Franciscosediarãoa conclusãodosprojetos ‘Perife-
riasnoCentro’e ‘AquilombarLGBTQIA+Diversida-
de’, com debates, apresentações culturais e lança-
mentos de documentários. PÁGINA 7

Projetos
LGBTQIA+

Doze hospitais de pequeno porte do Norte de Mi-
nas receberão mais de R$ 8 milhões da Secretaria de
Estadoda Saúdede Minas Gerais em2025 para forta-
lecer as redes de saúde. Os recursos serão destinados

aunidadesdecuidadoscontinuados,redesdeurgên-
cia e emergência, e atenção psicossocial. Hospitais
deMonteAzul,Mirabela,Porteirinha,Espinosa eou-
tras cidades foram contemplados. PÁGINA 3

R$ 8 milhões
para hospitais
norte-mineiros

Evento destacará o impacto das ações sociais

Expectativa é que a Cantata se torne tradição

LUCAS VIGGI

Amedida busca ampliar o acesso à saúde emáreas comalta demanda e grande extensão territorial

SES-MG/DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO



Opinião

Victor Papi*

Nosúltimos anos, a inovação no setor
de pagamentos tem avançado a passos
largos, e uma das tecnologias que come-
çaaganhardestaqueéopagamentouti-
lizando a palma das mãos. Essa aborda-
gem,queutiliza abiometriapara identi-
ficar o usuário e realizar transações fi-
nanceiras, promete transformar a for-
ma como interagimos com o dinheiro.
Mas será que essa tendência pode vin-
gar no Brasil?

O pagamento por palma da mão utili-
za tecnologia de reconhecimento bio-
métrico, capturando as características
únicas da palma da mão do usuário pa-
ra autenticar transações. Essa inovação
representa um passo significativo na
evolução dos meios de pagamento, pro-
porcionando uma experiência rápida e
sem fricções, eliminando a necessidade
de cartões ou dispositivos móveis.

Ocrescimentodosmeiosdepagamen-
to digitais tem sido acelerado, especial-
mente após a pandemia de COVID-19,
quetrouxe à tona a necessidade desolu-
çõesdepagamentosemcontato(contac-
tless), rápidas e convenientes. O uso de
pagamentos contactless, por exemplo,
já é uma realidade em muitos países, e
as preferências dos consumidores têm
sevoltado cada vez mais paraopções di-
gitais e práticas.

O pagamento por palma da mão já es-
tá sendo testado e implementado com
sucesso em alguns países. Nos Estados
Unidos, a Amazon lançou o Amazon
One, um sistema que permite que os
clientes paguem com a palma da mão
em suas lojas. A adesão tem sido positi-
va, e a empresa reporta um aumento na
velocidade das transações e na satisfa-
ção dos consumidores.

Na China, o Alipay também explora
tecnologias de reconhecimento facial e
biometria para facilitar os pagamentos,
o que demonstra uma aceitação cultu-
ral e infraestrutura robusta para inova-
ç õ e sf i n a n c e i r a s .E s s a s
implementações bem-sucedidas mos-
tram queo conceitode pagamentosbio-
métricos pode ser atraente para os con-
sumidores,especialmentequandoasso-

ciado à conveniência.
A adoção do pagamento por palma da

mão em mercados internacionais se de-
ve a vários fatores. A infraestrutura
tecnológica avançada, regulamenta-
ções favoráveis e uma aceitação cultu-
ral de inovações digitais foram cruciais
paraosucessodessasiniciativas.NosEs-
tados Unidos e na China, a presença de
grandes players do mercado financeiro
e a concorrência intensa ajudaram a
acelerar a adoção dessas tecnologias.

A introdução do pagamento por pal-
ma da mão no Brasil apresenta oportu-
nidades, mas também desafios. Em ter-
mos de tecnologia, o país tem avançado
na digitalização dos serviços financei-
ros e na implementação de soluções de
biometria. No entanto, a infraestrutura
necessária para suportar essa tecnolo-
gia,comoainstalaçãodeterminaiscom-
patíveis e a formação de parcerias com
comerciantes, ainda precisa ser desen-
volvida.

A disposição da população brasileira
para adotar pagamentos por palma da
mão pode ser influenciada por fatores
como familiaridade com tecnologia,
preocupações de segurança e a percep-
ção de conveniência. Embora os paga-
mentos biométricos sejam considera-
dos seguros, ainda existem questões so-
breproteçãodedadoseprivacidadeque
precisam ser abordadas para garantir a
confiança do consumidor.

Ofuturo dos pagamentos digitaisestá
repletodeinovações,eopagamentopor
palma da mão pode ser uma delas, mas
nãoestásozinho.Outrastecnologias,co-
mopagamentosporreconhecimentofa-
cial e aplicativos de pagamento móvel,
também estão em ascensão. Esperamos
que as soluções de pagamento conti-
nuem a evoluir, com um foco em segu-
rança e experiência do usuário. A aten-
ção ao comportamento do consumidor
e a resposta às suas preocupações serão
fundamentais para que essa forma de
pagamento se torne uma realidade no
país.

*Formado em Engenharia de Produção pela FEI e

pós graduado em Gestão de Negócios pelo

Insper, Victor Papi tem 8 anos de experiência no

mercado financeiro.

Ana Carolina Gozzi*

Liderar uma startup é como nave-
gar em mares abertos: o horizonte é
vasto, cheio de possibilidades, mas
também desafiador e imprevisível.

Quando assumi o cargo de co-CEO
do Compre & Alugue Agora, sabia que
enfrentaria desafios que exigiriam co-
ragem, determinação e, acima de tu-
do, o apoio de um time comprometido
com a mesma visão.

Imagine você, uma jovem mulher
da Geração Z, assumindo o cargo má-
ximo de gestão em um setor tão tradi-
cional quanto o imobiliário, lidando
com o desafio de trazer inovação sem
deixar de lado o respeito pelas raízes
do mercado. Complexo, para dizer o
mínimo.

No Compre & Alugue Agora, nossa
equipe é multigeracional, composta
por profissionais experientes que já vi-
ram de tudo no mercado e jovens ta-
lentos cheios de ideias disruptivas. Fa-
zer essas vozes se complementarem, e
não se chocarem, é um exercício diá-
rio de empatia e colaboração.

Foi aqui que a liderança humaniza-
da deixou de ser apenas uma teoria e
se tornou indispensável na prática.
Aprendi que ela vai além de empatia
ou valorização individual: é um mode-
lo de gestão capaz de conectar gera-
ções e potencializar talentos diversos.

Criamos um ecossistema onde cada
membro da equipe é parte essencial
de algo maior, e isso se reflete no dia a
dia ao priorizarmos o diálogo, reco-
nhecermos conquistas — grandes e
pequenas — e valorizarmos um time
alinhado emocionalmente, que é natu-
ralmente mais produtivo e criativo.

Nesse processo, percebi que liderar
com verdade começa sendo fiel a
quem eu sou. No início, pensava mui-
to em provar meu valor, mas logo des-
cobri que a autenticidade é o que real-
mente transforma a liderança. Lide-
rar com o coração, confiar na intuição
e aprender com cada pessoa e situa-
ção foram escolhas que me fortalece-

ram e moldaram ao longo deste últi-
mo ano.

Se há algo que espero inspirar em
outras jovens lideranças, é a ideia de
que podemos transformar nossos de-
safios em combustível para crescer. Li-
derar uma startup não é fácil, mas
também não é impossível. Com cora-
gem, humildade e uma equipe que
compartilhe sua visão, os mares aber-
tos deixam de ser assustadores e se tor-
nam um convite para explorar novas
possibilidades.

Este é apenas o começo. Se aprendi
algo sobre liderar uma startup, é que
os desafios de hoje se transformam
nas histórias que nos definem ama-
nhã. E estou empolgada para desco-
brir os próximos capítulos dessa jor-
nada. Que venham os próximos 365
dias!

*Co-CEO do Compre & Alugue Agora, startup

que conecta profissionais do setor com quem

está buscando comprar, vender ou alugar

imóveis. Advogada de formação, pela FAAP -

Fundação Armando Álvares Penteado, com

pós-graduação em Direito da Mulher,

Diversidade & Inclusão nas Organizações e

Direitos Humanos, Sexualidade e Gênero. Com

passagem pela P&G, é também corretora de

imóveis.

Pagar com biometria
da palma da mão

Oqueaprendi em
umanoà frente de

umastartup
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Nesse processo, percebi que
liderar com verdade começa
sendo fiel a quem eu sou. No
início, pensava muito em
provar meu valor, mas logo
descobri que a autenticidade
é o que realmente transforma
a liderança. Liderar com o
coração, confiar na intuição e
aprender com cada pessoa e
situação foram escolhas que
me fortaleceram e moldaram
ao longo deste último ano.
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PRETO NO
BRANCO

Serasa amplia prazo
do feirão ‘Limpa
Nome’

Geral

Com descontos de até 99%, o feirão foi
prorrogado até a próxima sexta-feira (20).

u

Deu entrada na reunião de ontem (17) da Câma-
radeMontesClarosprojetodeautoriadoExecuti-
vo reformulando (fundindo) secretarias e criando
cinco novas. A secretaria de Defesa Social foi des-
membradaepassar a se denominar Secretaria de
Segurança Integrada, ao passo que foi criada a
Secretaria de Defesa Civil. O projeto também cria
aSecretariade InovaçãoeProjetosEspeciais,Ace-
leração Econômica, Administração e de Comuni-
cação. Aboanotíciaparanósprofissionais da im-
prensaédequeaáreadecomunicação voltaa ter
status de secretaria.

Mudança na Mesa diretora
Na coluna de ontem recebi informação de um

vereador envolvido na formaçãoda chapadeque
alémdoatualpresidenteJúniorMartins (PP)eMar-
lusdo Independência (PSD), PC Landim (Avante) e
CrisostomodaMinasBrasil (UB) fariapartedacha-
pa. Como temos horário para entregar a coluna
não foi possível divulgar o resultado do registro
final , cujo horário de tolerância é até as 18 horas.
Domeio dia até as 18 horas, trêsmudanças foram
apresentadas, inclusive chegaramachamarave-
readora eleita Carol Figueiredo (PL) para compa-
recer ao legislativo e assinar documento. O inte-
ressante é que já vencendo o prazo de registro,
dois nomes que não estavam no radar foram in-
cluídos,quefoi justamentedeRenadeNovaEspe-
rança (UB)que ficoucomavice-presidênciaeode
Ailton do Village (MDB) que ficou com a segunda
secretaria.

PC Landim
A coluna acertou na formação da chapa única

que a ser eleita no dia 1º de janeiro para dirigir a
CâmaradeMontesClaros.Amudançaocorreu jus-
tamente faltando 15minutos para o encerramen-
to do prazode registro. Até então, estava certo de
que o candidato a vice seria PC Landim (Avante),
quando o União Brasil “colocou o pé no barran-
co”, exigindo a vaga para Rena de Nova Esperan-
ça (UB). Landimapós conversa nãomuito amisto-
sa com os envolvidos resolveu renunciar a qual-
quer indicação.

Caso Brizolinha
Sem entrar no mérito da questão creio que faz

jus comentar sobre a decisão doMinistério Públi-
co que após conclusão de inquérito decidiu pelo
arquivamentodedenúnciadepossível improbida-
de administrativa e assédio sexual por parte de
José Wilson Guimarães ( Brizolinha), quando este
respondiapelapresidênciadaMCTrans. A conclu-
são e a decisão veio da Promotora de Justiça, Da-
nielle Cristina Barral de Queiroz. Vale ressaltar
quequandodasdenúnciasoassunto foibastante
exploradopela imprensa,queporquestãode isen-
ção deve oferecer o mesmo espaço para divulgar
a decisão do MPMG.

Eleição
Estou acompanhando de perto a movimenta-

ção em torno das eleições nas entidades que re-
presentamosprefeitosdoNortedeMinas.Poren-
quantonenhumadasentidadespublicouatadefi-
nindo data, horário da eleição.

Novas secretarias

Ocliente temaopção deusufruir do programaacessando oportal oficial da Serasa, fazendo uso do

aplicativo da empresa ou indo pessoalmente até umadas unidades físicas damesma

Leonardo Queiroz

leonardoqueiroz.onorte@

gmail.com

Os consumidores
brasileiros ganharam
mais uma oportunida-
de para renegociar dí-
vidas em condições es-
p e c i a i s . O S e r a s a
anunciou a prorroga-
ção do programa “Lim-
pa Nome” até o final
de dezembro de 2024.
O programa, que já
ajudou milhões de pes-
s o a s a s a í r e m d a
inadimplência, ofere-
ce descontos de até
99% no valor total das
dívidas, dependendo
do credor e do perfil
da negociação.

Para aproveitar o
programa, o consumi-
dor pode acessar o site
oficial do Serasa, utili-
zar o aplicativo ou se
dirigir a uma das agên-
cias físicas da institui-
ção. A negociação é
simples e pode ser fei-
ta diretamente pela
plataforma, com pos-

sibilidade de parcela-
mento em muitos casos.

Segundo a Serasa, cer-
ca de 71 milhões de brasi-
leiros estão com o nome
negativado, e o Limpa No-
me tem se mostrado uma
ferramenta eficaz para
auxiliar na recuperação
do crédito e na reorgani-
zação financeira.

A a d v o g a d a L e n i s e
Cristina explica que o
programa “Limpa No-
me” é de grande relevân-
cia, pois, de acordo com
ela, oferece uma oportu-
nidade concreta para
que consumidores em si-
t u a ç ã o d e
inadimplência regulari-
zem suas pendências fi-
nanceiras, muitas vezes
com descontos significa-
tivos. “Isso permite não
apenas a recuperação
do crédito, mas também
a possibilidade de reto-
mar o acesso a serviços
financeiros, como finan-
ciamentos e cartões de
crédito, essenciais para
o dia a dia. Além disso,
sair da inadimplência

contribui para o planeja-
mento financeiro fami-
liar, trazendo alívio emo-
cional e melhores condi-
ções para reorganizar as
f inanças de maneira
mais estruturada.”, diz.

“A primeira estratégia
é priorizar as dívidas
que impactam mais dire-
tamente a vida financei-
ra, como aquelas com al-
tas taxas de juros ou que
restringem o acesso ao
crédito. Além disso, é im-
portante analisar cuida-
dosamente as condições
de renegociação ofereci-
das, verificando o valor
total a ser pago e as possi-
bilidades de parcelamen-
to. Recomendo que o
consumidor utilize fer-
ramentas como o site ou
o aplicativo do Serasa
para comparar ofertas e
escolher a melhor pro-
posta. Por fim, é funda-
mental revisar o orça-
mento familiar antes de
assumir um compromis-
so, garantindo que as
parcelas negociadas se-
jam compatíveis com a

renda, evitando o risco
d e n o v a s
inadimplências no futu-
ro”, completa a advoga-
da, considerando a pror-
rogação do prazo até 20
de dezembro.

A microempreendedo-
ra de Montes Claros, Ja-
queline Cruz, conta que
tentará negociar suas dí-
vidas no feirão. “Vou ne-
gociar todas as contas
para pagar em uma úni-
ca parcela. Essa é uma
grande oportunidade pa-
ra quitar meus débitos e
começar o ano com o no-
me limpo, o que é funda-
mental para minha vida
financeira e profissio-
nal. Ter o nome limpo
me permitirá ter acesso
a crédito novamente, fa-
cilitará parcerias impor-
tantes para expandir
meus negócios e me da-
rá mais tranquilidade
para planejar o futuro.
Não quero carregar es-
sas dívidas para o próxi-
mo ano, por isso vou
aproveitar ao máximo
essa chance” comenta. Jornalista, articulista, analista político e empresarial

LEONARDO QUEIROZ

Aldeci Xavier

aldecixavier@gmail.com
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Pequeno porte

Instituições vão atuar nas redes de atenção psicossocial, parto e nascimento, urgência e emergência

Da Redação

Com pactuação pre-
vista para ser formali-
zada em fevereiro de
2025 em reunião da
Comissão Intergesto-
res Bipartite do Siste-
ma Único de Saúde
(CIB-SUS) e início do
repasse de recursos
em maio, doze hospi-
tais de pequeno porte
do Norte de Minas fo-
ram selecionados pela
Secretaria de Estado
da Saúde de Minas Ge-
rais (SES-MG) para o
recebimento de apor-
te superior a R$ 8 mi-
lhões. Os recursos são
destinados ao custeio
de Unidade de Cuida-
dos Continuados Inte-
grados (UCCI); Servi-
ços de Apoio à Rede de
Urgência e Emergên-
cia (RUE) com possibi-
lidade adicional da Re-
de de Atenção ao Par-
t o e N a s c i m e n t o
(RAPN); e apoio à Rede
de Atenção Psicosso-
cial (RAPS).

A Deliberação 4.736
da CIB-SUS, publica-
da no dia 19 de junho
deste ano, define que
o módulo Hospitais
de Pequeno Porte da
Política de Atenção
Hospitalar do Estado
de Minas Gerais — Va-
lora Minas, pretende
vocacionar as institui-
ções que não cum-
prem os critérios de
e l e g i b i l i d a d e d o
Módulo Valor em Saú-
de, mas relevantes pa-
ra o fortalecimento
das redes de atenção à
saúde nas diversas re-
giões do estado.

Já a Resolução 9.888,
publicada pela SES-
MG no dia 5 de dezem-

bro, relaciona 163 muni-
cípios selecionados que
podem ser contempla-
dos, anualmente, com o
repasse de incentivo fi-
nanceiro superior a R$
109,6 milhões para o
Módulo Hospitais de Pe-
queno Porte. Os valores
destinados a cada insti-
tuição, dependendo dos
serviços que se dispõem
a ofertar na Rede de Aten-
ção à Saúde, terão vigên-
cia a partir de janeiro de
2025 e serão repassados
em parcelas quadrimes-
trais.

Os recursos poderão
ser utilizados para a exe-
cução de procedimentos
assistenciais e/ou ações
e serviços de saúde no
âmbito do SUS, bem co-
mo para a compra de
equipamentos para a
prestação de serviços à
população.

J o ã o A l v e s P e r e i r a ,

coordenador de Redes
de Atenção à Saúde da
Superintendência Regio-
nal de Saúde (SRS) de
Montes Claros explica
que “a seleção dos hospi-
tais de pequeno porte pa-
ra o recebimento de in-
centivo financeiro foi de-
finida em reuniões com
os gestores municipais
de saúde, dirigentes e téc-
nicos das Unidades Re-
gionais da SES-MG que
atuam em Montes Cla-
ros, Januária e Pirapora,
além da participação do
Conselho de Secretarias
Municipais de Saúde de
Minas Gerais (Cosems).
Trata-se de uma iniciati-
va importante para a ma-
nutenção das institui-
ções e ampliação da pres-
tação de serviços à popu-
lação, numa região que
possui grande extensão
territorial e muitas de-
mandas em diversos seg-

mentos da saúde”, obser-
va o coordenador.

Na área de atuação da
SRS de Montes Claros, o
aporte financeiro anual
aos Hospitais de Peque-
no Porte está previsto
em R$ 5,1 milhões. O Hos-
pital e Maternidade Nos-
sa Senhora das Graças,
de Monte Azul, receberá
mais de R$ 1 milhão para
compor as redes de Ur-
gência e Emergência e de
Atenção ao Parto e Nasci-
mento.

Já para o atendimento
de demandas da Rede de
Urgência e Emergência e
de Atenção Psicossocial,
foram selecionados qua-
tro hospitais para o rece-
bimento de R$ 737,5 mil
por ano: Hospital Muni-
cipal São Sebastião, de
Mirabela; Santa Casa e
Hospital São Vicente, de
Porteirinha; Hospital Tá-
cito de Freitas, de Rio Par-

do de Minas e o Hospital
de São João do Paraíso.

Ainda na área de atua-
ção da SRS de Montes
Claros, a Fundação Hos-
pitalar do Município de
Espinosa e o Hospital
Afrânio Augusto de Fi-
gueiredo, de Grão Mo-
gol, serão contemplados
com incentivo financei-
ro anual no valor de R$
576 mil para compor a
Rede de Urgência e Emer-
gência.

Por outro lado, o Hospi-
tal Municipal Dr. Oswal-
do Prediliano Santana,
de Salinas, obteve pare-
cer favorável da SES-MG
como Unidade de Cuida-
dos Continuados Integra-
dos, mas só começará a
receber incentivo finan-
ceiro quando est iver
com a infraestrutura
adequada.

Na área de jurisdição
da Gerência Regional de

Saúde (GRS) de Januária,
o investimento anual
previsto em hospitais de
pequeno porte será supe-
rior a R$ 2 milhões. Es-
tão distribuídos da se-
guinte forma: Hospital
Municipal Gerson Dias,
de Itacarambi (R$ 864
mil para a manutenção
de Unidade de Cuidados
Continuados Integra-
dos); Fundação Munici-
pal de Saúde Hospital
C r i s t o R e i , d e
Montalvânia, e o Hospi-
tal Municipal Gricia Lis-
boa Rezende, de Urucuia
(R$ 576 mil para cada ins-
tituição compor a Rede
de Urgência e Emergên-
cia).

Para o Hospital Muni-
cipal e Pronto Socorro
de Várzea da Palma, es-
tão sendo disponibiliza-
dos R$ 899,1 mil para
compor a Rede de Urgên-
cia e Emergência. A insti-
tuição está inserida na
área de atuação da GRS
de Pirapora.

Os serviços prestados
pelos hospitais de peque-
no porte serão avaliados
com base em indicado-
res pactuados em reu-
nião da CIB-SUS, envol-
vendo os gestores da SES-
MG e dos municípios. En-
tre os indicadores estão:
taxa de ocupação de lei-
tos de Unidade de Cuida-
dos Continuados Integra-
dos, entre sete e 90 dias;
a produção de procedi-
mentos marcadores de
porta e o percentual de
transferências para a
realização de procedi-
mentos elencados nas es-
pecialidades básicas; a ta-
xa de cesáreas e o tempo
de permanência de usuá-
rios do SUS nos leitos de
saúde mental em hospi-
tal geral.

Saúde

SES-MG /DIVULGAÇÃO

SES-MG investirá R$ 8 milhões em 12 hospitais no Norte de Minas
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Cantar em união

Oconjunto inclui sopranos, tenores, contraltos e baixos, alémde pianistas. Sopranos: ElizethOliveira,Mel Callado, LarissaMendes,

Simone Santana, Vilma Zurc. Tenores: AndersonPassos, Kaik Soares. Contraltos: Rosane Souto, Christiane Franco, Larissa Braga, Vera

Alencar. Baixos: Aluisio Cruz, RobertoMont’Sá. Pianistas: CarmerindoMiranda, Simone Santos

Adriana Queiroz

genteideiascomunicacao@

gmail.com

O Grupo Lírico Bezzi
se apresenta na Canta-
t a d e N a t a l e m
Janaúba, domingo (22)
às 19h30 na Igreja Nos-
sa Senhora Aparecida,
com coordenação do
p r o f e s s o r R o b e r t o
Mont’Sá,ao lado do Co-
ralDiocesano,interpre-
tando canções natali-
nas variadas.

“A Cantata terá a par-
ticipação de mais de 30
vozes e o acompanha-
mento de 2 pianistas,
que se harmonizarão
entre si com pianos,
criando uma atmosfe-
raenvolventeeemocio-
nante. Contamos com
a presença de todos pa-
ra celebrarmos em co-
munidade, por meio de
belas canções, o verda-
deiro sentimento do
natal, que é reviver o
nascimento do Mes-
sias. A expectativa é
que este evento se tor-
ne uma tradição anual
na cidade de Janaúba,
unindo ainda mais a
população em torno do
espírito natalino”, diz
Mont’Sá.

O grupo é formado
pelas sopranos Elizeth
Oliveira, Mel Callado,
Larissa Mendes, Simo-
ne Santana e Vilma
Zurc.OstenoresAnder-
son Passos e Kaik Soa-
res, os contraltos Rosa-
ne Souto, Christiane
Franco, Larissa Braga e
Vera Alencar. Os bai-
xos Aluisio Cruz e Ro-
berto Mont’Sá. E ainda
Carmerindo Miranda
e Simone Santos como
pianistas.

Rosane Souto Vieira

é cantora, professora de
canto e vice-diretora do
Conservatório Estadual
d e M ú s i c a L o r e n z o
Fernândez — “É gratifi-
cante encerrar o ano com
essa cantata natalina do
Bezzi, que é uma referên-
cia no canto lírico na re-
gião. E o natal é um mo-
mento lindo de celebrar o
amor, a paz e a união. En-
tão, eu diria que é fechar
com chave de ouro. Inte-
gro, com muita honra e
alegria, o grupo Bezzi há
mais de 20 anos. E quanto
aprendizado durante to-
do esse tempo!”.

Paraa professora, ogru-
po propicia uma vivência
única, que é participar da
montagemdeóperas, con-
certos e musicais, junto

de amigos cantores de
enorme talento.

“Cantar, fazer música, é
algo sublime. Em conjun-
to, então, torna-se absolu-
tamente fascinante” diz
Rosane.

Christiane Franco inte-
gra ao Grupo Lírico Bezzi
desde 1993, quando come-
çou a participar de corti-
nas líricas, concertos di-
versos, de Natal, da pai-
xão, óperas, entre outros.
Elaconta queéumarique-
za muito grande porque
começou como aluna.

“O aprendizado é mui-
to grande, a experiência
musical, principalmente
para os cantores, a técni-
ca e tudo mais, o desen-
volvimento do grupo pos-
sibilita muito essa rique-

za para todos nós. Entrei
como aluna e depois, co-
mo professora, continuei
no grupo. Estive na coor-
denação de 2013 a 2021,
quando me afastei devi-
do à aposentadoria na es-
cola. Então, hoje, conti-
nuo no grupo sob a coor-
d e n a ç ã o d o R o b e r t o
Mont’Sá. E como uma
egressa. É um grupo que
não pretendo me afastar
e x a t a m e n t e p a r a m e
manter sempre na ativa e
realizando grandes con-
certos, como esse que a
gente vai realizar em
Janaúba, finalizando es-
se ano com chave de Ou-
ro”, declara Christiane.

No repertório, canções
natalinas, entre outras
que prometem emocio-

naro público presente,é o
que garante a cantora.

“Um grupo que indivi-
dualmentetemmuitasvo-
zes maravilhosas e, no co-
letivo, quando junta essas
vozes, a gente consegue
produzir uma música de
muita qualidade, sabe?
Que toca as pessoas, que
emociona, nos emociona
grandemente. Então, é
um prazer muito grande,
é uma alegria muito gran-
de fazer parte desse gru-
po. E, é claro,ele vem sem-
pre se renovando”, diz.

Lucas Guilherme Pra-
teséseminaristadaDioce-
se de Janaúba e organiza-
dor da Cantata de natal.

“O Natal para nós cris-
tãos católicos é celebrar a
ação de Deus que sobre a

história e sobre toda a hu-
manidade quis enviar o
seu Filho amado, verbo
encarnado, que se fez car-
ne para habitar em nosso
meio. O Natal reflete so-
bre esse magnífico misté-
rio que a inteligência
mais aguçada não conse-
gue entender: Deus tor-
nou-sehumano,o Sobera-
nosetransformou emser-
vo. O eterno adentrou o
tempo. Este ano, mais
uma vez, nós da Paróquia
Nossa Senhora Apareci-
da em Janaúba iremos,
juntamente com os nos-
sos queridos professores
doCelfecomoGrupo Líri-
co Bezzi manifestar o nos-
so grande desejo de paz e
amor ao Deus da vida”
convida.

Variedades

DIVULGAÇÃO

Cantata de Natal anima Janaúba no próximo domingo (22)
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Com as recentes mudanças nas regras de apo-
sentadoria, os professores, uma das categorias
mais importantesequedesempenhapapel funda-
mental na formação das próximas gerações, en-
frentam novos desafios. As alterações, principal-
mente impulsionadas pela Reforma da Previdên-
cia, afetam tanto os profissionais da rede pública
quanto da rede privada de ensino.
As novas normas estabelecem que os professo-

resprecisarãoseguiros critériosde idademínima
etempodecontribuição,comalgumasparticulari-
dadesparaaclasse, osprofessoresdaredepriva-
da devem atingir 57 anos (mulheres) e 60 anos
(homens) de idade, com 25 anos de contribuição
para mulheres e 30 anos para homens, sempre
considerando o tempo exclusivo em funções de
magistério na educação infantil, ensino funda-
mental e médio.
Para professores da rede pública, além da exi-

gênciade25anos (mulheres)ou30anos (homens)
de contribuição, a idademínimapassa a ser de 57
anos para mulheres e 60 anos para homens, des-
deque tenhamaomenos10anosdeserviçopúbli-
co e 5 anos no cargo em que desejam se aposen-
tar.
Para aqueles que estavam próximos de se apo-

sentar antes da reforma, foi criada uma regra de
transição para minimizar os impactos imediatos.
Esseregimeprevêaaplicaçãodeum“pedágio”de
100% sobre o tempo de contribuição que faltava
na data da promulgação da reforma. Isso signifi-

ca que, para quem tinha apenas 2 anos faltando pa-
racumpriro tempomínimodecontribuição, seráne-
cessário trabalhar mais 4 anos.
Além disso, outra opção de transição é o sistema

depontos.Nessecaso, oprofessordeve somara ida-
de com o tempo de contribuição, sendo exigidos 86
pontos para mulheres e 96 pontos para homens em
2024. E em 2025, serão necessários 103 pontos para

homens e 92 pontos para mulheres.
Historicamente, os professores contavam com a

chamadaaposentadoriaespecial, quepermitiao re-
cebimentodobenefíciomaiscedo,devidoaodesgas-
te da profissão. No entanto, com as novas regras, o
quesemantéméapenasotemporeduzidodecontri-
buição, enquanto a exigência de idade mínima foi
implementada pela primeira vez.
Diversas entidades representativas dos professo-

res têm manifestado preocupação com as mudan-
ças, argumentando que a profissão já sofre com o
desgaste físico e emocional, e que aumentar a exi-
gência de idade mínima pode agravar o quadro de
esgotamento desses profissionais. Sindicatos vêm
semobilizando para propor ajustes nas regras, bus-
candomaior flexibilidade e condições especiais pa-
ra a aposentadoria.
Diante dessasmudanças, os professores precisam

reavaliar suas trajetórias profissionais e planejar
cuidadosamente sua aposentadoria. A orientação
deespecialistasprevidenciários é recomendadapa-
ra garantir que os docentes escolham a melhor op-
ção dentro das novas regras, que já começam a im-
pactar a categoria.
A profissão de professor, fundamental para o de-

senvolvimento do país, enfrenta agora um novo ce-
nário de desafios que exige não apenas adaptação,
mas também reflexões sobre o reconhecimento e o
suporte oferecidos a esses profissionais nomomen-
to de sua aposentadoria.
*Com a colaboração de Clara Veleda

Aposentadoria para professores

Epor falar emPrevidência...

Historicamente, os professores
contavam com a chamada
aposentadoria especial, que permitia o
recebimento do benefício mais cedo,
devido ao desgaste da profissão. No
entanto, com as novas regras, o que se
mantém é apenas o tempo reduzido de
contribuição, enquanto a exigência de
idade mínima foi implementada pela
primeira vez.

João Paulo Vieira Xavier
vieiraxavieradvogados@gmail.com
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Diversidades

As iniciativas são guiadas por representantes de quilombos, entre eles Jair Nogueira, doQuilombodosNogueiras na região deMontes

Claros, e LucasRafael, doQuilomboFlorentino José dos Santos emSão Francisco

Larissa Durães

larissa.duraes@funorte.edu.br

Napróximasexta-fei-
ra,dia20,às19h30,ocor-
reaculminânciadopro-
jeto “Periferias no Cen-
tro”noCentrodeEduca-
ção Profissional e Tec-
nologia da Unimontes.
O evento terá discus-
sões e atividades de le-
tramentosobreasreali-
dades LGBTQIA+, apre-
sentação cultural da
companhia Saruê, lan-
çamento do documen-
tário Periferias no Cen-
tro e entrega de certifi-
cados às instituições
parceiras.

Segundo a socióloga
e mestranda em Desen-
volvimento Social pela
Unimontes, Letícia Im-
peratriz, o objetivo dos
projetos “Periferias no
Centro” e “Aquilombar
LGBTQIA+ Diversida-
de” é dar visibilidade às
vivênciasdacomunida-
de LGBTQIA+ e promo-
ver o letramento e a in-
clusão. “Ambos são ini-
ciativas que buscam
construir respeito e
compreensão, trazen-
do para o debate públi-
co questões que muitas
vezes permanecem in-
visíveis”, explica Letí-
cia.

O projeto “Periferias
no Centro”, focado em
Montes Claros, busca
r o m p e r c o m a
marginalizaçãogeográ-
fica e simbólica da co-
munidade LGBTQIA+.
“Somos corpos periféri-
cos, não só geografica-
mente, mas socialmen-
tetambém”,afirmaLetí-
cia. A iniciativa promo-
veu atividades em esco-
las, hospitais, presídios
e empresas, desmistifi-

cando preconceitos e pro-
movendo educação sobre
diversidade.

Já o Aquilombar a LGB-
Tversidade, será realizado
em São Francisco e envol-
ve cidades vizinhas, como
Ubaí, Luislândia e Brasília
de Minas, para construir
espaços de acolhimento
p a r a a c o m u n i d a d e
LGBTQIA+, incentivando
reflexões sobre identida-
de e pertencimento.

Ambososprojetossãoli-
derados por quilombolas,
como Jair Nogueira, do
Quilombo dos Nogueiras,

em MontesClaros,e Lucas
Rafael, do Quilombo Flo-
rentino José dos Santos,
emSãoFrancisco.“Esseslí-
deres têm um papel essen-
cialemsensibilizarasocie-
dade e criar espaços de
acolhimento”, destaca Le-
tícia.

AQUILOMBAR

No sábado (21), em São
Francisco,será realizadaa
culminância do Aquilom-
bar a LGBTversidade, com
a apresentação do relató-
riofinal,exibiçãododocu-
mentário do projeto e en-

trega de certificados. Se-
gundo Welington Coim-
bra, pedagogo e mestre
em Educação responsável
por ambas as iniciativas, o
evento busca prestar con-
tas à sociedade e mostrar
o impacto das ações reali-
zadas.“Queremosqueaco-
munidade LGBTQIA+
compreenda sua realida-
de, seus direitos e as políti-
cas públicas disponíveis
para sua defesa”, afirma.

Coimbra reforça a rele-
vância desses projetos pa-
ra uma região que carece
de políticas públicas efeti-

vas para populações mar-
ginalizadas.“Emboraexis-
tam recursos e diretrizes
nacionais, muitas vezes
nãoseensinacomoimple-
mentar ações concretas.
Esses projetos oferecem
caminhos práticos para
trabalhar o tema em dife-
rentes áreas, como educa-
ção e saúde”, explica.

Apesar das dificuldades
enfrentadas, como a resis-
tência de algumas prefei-
turas, Coimbra destaca o
êxitoemestabelecerdiálo-
goscomcomunidadesqui-
lombolas e instituições lo-

cais. “Foi mais fácil aces-
sar os quilombos do que
dialogar com secretarias
de educação, mesmo com
diretrizes que incentivam
esse trabalho”, lamenta.

Os eventos dos dias 20 e
21 reforçam a importân-
cia de incluir a comunida-
de LGBTQIA+ no debate
público, promovendo em-
patia, respeito e conheci-
mento. “O letramento é
um caminho para a com-
preensãomútuaeparafor-
talecer as trajetórias de vi-
da dessas pessoas”, con-
clui Letícia.

Minas do Norte

GABRIEL ADAMES

Projetos LGBTQIA+ promovem debates e lançamento de documentário
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Nanoite de terça-feira, 17 de dezembrode 2024, foimarcada pela inauguração
daCazza Jardins, ummomento especial e significativo para seus fundadores. A
nova loja representa a concretização de umsonho que começouhá 36 anos,
quandoo primeiro empreendimento foi inaugurado no bairroMajor Prates. Na
época, aos 17 anos, Vera Fonseca iniciou sua trajetória nomercado ao lado do
seupai. Anos depois, a parcia com seu esposo Paccele foi firmada, resultando
emuma sociedade sólida de 27 anos, pautadapela paixão pelo design,
qualidade e inovação.Desde o início, o foco sempre foi a busca por
aprimoramento constante. Feiras nacionais e internacionais, inclusive em
Milão, referênciamundial emdesign demobiliário,moldarama evolução da
marca.Há 24 anos, nasceu aCazza, que apostou emmóveis elegantes e com
personalidade, consolidando sua identidadenoMercado.

Diretamente deAracaju,mas comcoração e alma

montes-clarenses, TiagoMendes chega com tudo

para sacudir o Pré-Reveillon Pra Poucos !

Crescido emMontes Claros, onde viveu seu

primeiro amor, fez os amigos de verdade e

mergulhounamúsica com intensidade, Tiago

carrega o axé na veia e a energia da Bahia no

peito. Com seu somvibrante, letras cheias de

poesia e aquele gingado irresistível, ele promete

colocar todomundopra dançar no próximo

sábado, noVittelo Bistrô. E temmais: vemaí um

EP fresquinho com5 faixas autorais que são pura

verdade e sentimento.

A talentosa cantoramontesclarenseDanyRabelo

comemora comorgulho seus 25 anos de carreira,

uma trajetóriamarcada por paixão, talento emuita

dedicação àmúsica. E ela já chega com tudopara dar

início a 2025, trazendo grandes projetos e novidades

queprometemencantar o público.DanyRabelo

estará no palco do nosso Pré-Reveillon pra Poucos a

partir das 18:00h! Prepare-se para umanoite

inesquecível, repleta demúsica, energia emuita

celebração.

ACazzaJardinséoresultadodedécadasde
trabalho,pesquisaededicação.Maisqueuma
loja,éumespaçoondedesign,arteedecoraçãose
encontramemharmonia,oferecendomobiliário
exclusivoeinspirandoatransformaçãode
ambientes.Aapresentaçãocelebranãoapenas
ummarco,masocompromissocontínuodefazer
partedahistóriadecadacliente.Aequipeda
CazzaJardinsagradeceatodosqueparticiparam
dessatrajetóriaeconvidaatodospara
conheceremonovoespaço,ondeoconceitode
viverbemganhavida.

Chegouahoradeaquecerprachegadado2025com

estilo!Dia21dedezembro,às16h,oVitteloBistrôvai

serpalcodoPréRéveillonPraPoucos.Agente

começacomtaçasdeespumantepratodosparaabrir

ostrabalhoseseguecomoDJNekkotrazendohitsdos

anos80,DaniRabelloquejáencantounossasfestaso

anotodo,eTiagoMendesprafecharcomoritmo

contagiantedomomento.Masatenção:éprapoucos

mesmo!Vemgarantirseuingressoantesqueacabe!

Façacontatopelo(038)991871000

Epraabrirostrabalhoscommuitaclasseeenergiano

Pré-ReveillonPraPoucos,ocomandodosomficapor

contadaexperiênciadeDJNekko!Comumatrajetória

derespeitoquecomeçouem1996,elejáfezhistóriapor5

anosnaEuropa,rodoupelosestadosdeSãoPaulo,Riode

Janeiro,BahiaeEspíritoSanto,ehojeédisponibilidade

garantidanasmelhoresfestas,baresebaladasdeMontes

Claros.Nekkoépeculiardepeculiaridades,elegânciae

bomgosto,criandotrilhassonorasperfeitasparacada

ocasiãoegarantindoqueapistanãopareumsegundo.

ComoDJNekkoabrindoafesta,vocêpodetercerteza:a

músicavaicontagiar,oritmovaienvolvereaenergiavai

levarcontadoPré-ReveillonPraPoucos.Cheguecedo,

porqueatardeprometeserépicaeinesquecível!

Design, arte epaixão: a inauguraçãodaCazza Jardins

As muitas atrações para um pré revéillon para poucos

“Àmedidaquenosdespedimosde2024, é tempodeolhar para trás comgratidãoe importância as vitórias e conquistasqueDeus nospermitiu alcançar. Cadadesafio superadoe
cadavitória vivida foramprovas doSeu cuidadoeamor por nós. Agratidãoabre portas e fortalecenossa féparaoqueestá por vir. Que2025chegue trazendonovasoportunidades,
aprendizadose sonhos realizados. Recebaonovoano comocoração cheio deesperança, fé e determinação.Confie: Deus continuaráguiandonossospassos.Que seja umciclo
abençoado, repleto depaz, saúdee realizações.Boas-vindas, 2025!Quevivamos intensamente cadadia compropósito e gratidão.”

Giu Martins.com Giu Martins

giumartins.com

a melhor notícia está no ar
sintonize 104.9

música, informação e entrevistas
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